

Aux médias

Lausanne et Fribourg, le 28 janvier 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Un Forum intercantonal du sans-abrisme

Les 30-31 janvier et 1^{er} février 2025 se tient le premier Forum du sans-abrisme, un événement co-organisé par l'Observatoire des précarités (HETSL), le collectif 43m2, la Haute école de travail social (HETS-FR) et le centre socio-culturel Pôle Sud. Cet événement est soutenu par le Fonds national de la recherche scientifique (FNS).

Un Forum pour repenser le sans-abrisme comme enjeu sociétal

Si le sans-abrisme commence à figurer dans l'agenda public, il reste largement perçu comme un problème individuel plutôt que structurel. Cette méconnaissance des mécanismes sociaux qui le sous-tendent contribue à la chronicisation des situations de sans-abrisme et à des interventions sur le terrain souvent fragmentées et peu coordonnées.

Le Forum du sans-abrisme a pour objectif de combler ces lacunes en diffusant des savoirs scientifiques, militants et pratiques afin de renforcer les synergies entre les acteur·rices concerné·es. Cet événement se veut un espace d'échange, de réflexion et d'action pour imaginer des politiques publiques à la hauteur de ce défi sociétal.

Pendant trois jours, des personnes en situation de sans-abrisme, des professionnel·les du travail social, des élu·es, des fonctionnaires, des chercheur·euses, des journalistes, des militant·es et des membres du tissu associatif se réuniront autour de 30 interventions, comprenant des tables rondes, des conférences, des ateliers, une projection débat ainsi qu'un espace d'exposition.

Ce Forum s'annonce comme un rendez-vous incontournable pour se mobiliser contre le sans-abrisme en Suisse romande.

Programme

Judi 30 janvier – Haute École de Travail Social et de la Santé Lausanne : La journée sera consacrée à la présentation de recherches récentes menées en Suisse. Une table ronde abordera la mise à l'agenda des politiques de lutte contre le sans-abrisme dans le canton de Vaud.

Vendredi 31 janvier – Haute École de Travail Social et de la Santé Lausanne : Deux grandes thématiques seront explorées lors de tables rondes : « Le manque de places dans les hébergements d'urgence » et « La criminalisation des pratiques de survie ». Une masterclass sur le "sans-chez-soirisme", animée par des personnes directement concernées, viendra enrichir les débats.

Samedi 1er février – Pôle Sud : La dernière journée donnera la parole à des associations et collectifs qui partageront leurs pratiques et stratégies solidaires pour défendre le droit au logement.

Le programme complet est disponible sur les sites des institutions partenaires :

- [Haute école de travail social Lausanne](#)
- [Haute école de travail social Fribourg](#)
- [43 m2](#)

Un enjeu collectif

Près de 200 personnes sont déjà inscrites pour ce premier Forum du sans-abrisme. À travers son programme riche et inclusif, il met l'accent sur la complémentarité des savoirs et des expériences, en vue de repenser collectivement des réponses concrètes et durables face à cette problématique cruciale.

Contacts

- Maude Reitz, Haute école de travail social et de la santé Lausanne (HETSL), adjointe scientifique, tél. 079 854 09 37, maude.reitz@hetsl.ch
- Frédérique Leresche, Haute école de travail social Fribourg (HETS-FR), collaboratrice scientifique, tél. 078 803 17 13, frederique.leresche@hefr.ch
- Collectif 43m2, Roberta, tél. 076 203 02 97 et Gab, tél. 078 725 47 92